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別記様式 

会 議 録 

会議の名称 令和３年度 第４回 藤岡地域会議 

開催日時 令和３年１１月３０日午後６時３０分開会・午後８時３分閉会 

開催場所 藤岡総合支所旧議会棟 会議室 

出席者氏名 別紙１のとおり 

欠席者氏名 別紙１のとおり 

事務局職員職氏名 別紙１のとおり 

その他出席者等 別紙１のとおり 

会議事項 （１）（仮称）渡良瀬サイクルパーク整備事業について 

（総合政策課スポーツ連携室情報提供） 

（２）藤岡第二中学校廃校後の取り扱いに係る意見交換について 

             （行財政改革推進課） 

（３）「栃木市総合計画」に掲載の地域計画（地域重点事項）について 

             （総合政策課意見聴取） 

（４）地域予算提案事業について 

（５）その他 

会議の公開又は 

非公開の別 

公開 

傍聴人の数 無し 

その他必要事項 無し 

会議の経過 

発言者 議題・発言内容・決定事項 

 

 

 

 

 

 

 

 

◎会長 

○スポーツ連

携室 

 

◎Ａ委員 

○スポーツ連

携室 

 

 

１ 開会   

 

２ あいさつ 

片柳会長よりあいさつがあった。 

 

３ 議事 

（１）（仮称）渡良瀬サイクルパーク整備事業について 

＜説明＞ 

担当課に対し、協議事項の説明を求めた。 

資料に基づいて説明した。 

 

＜質問・意見等＞ 

 パンプトラックには一般的な自転車でも入れるのか。 

 一般的な自転車でも走行は可能だと思うが、乗りづらさがあると思われる。

試走してみる人はいると思うが、本格的に走行する人は少ないのでないか。使

用にあたっては今後運用方法を検討するが、来年度を試行期間とし、時間貸し

なのかイベントの日はどうするかなど色々試していき令和５年度に本格始動
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◎Ａ委員 

 

 

◎会長 

 

 

 

 

 

 

 

◎会長 

○行財政改革

推進課 

 

◎会長 

 

 

 

 

 

 

◎Ｂ委員 

 

 

 

 

 

◎Ａ委員 

 

 

 

◎会長 

 

 

 

 

 

 

していきたい。 

 遊水地のボランティアをやっていると、遊水地内を走行している自転車を見

かける。一般的な自転車で走行できれば利用者が増えると思うので、一般的な

自転車で走行できるよう要望したい。 

 令和４年度の試行具合を見ていきたい。他に意見はないか。 

― 意見等なし ― 

議事の終了により、スポーツ連携室に退席を求め、次の議題に入ることを述

べた。 

― スポーツ連携室職員は退席 ― 

 

（２）藤岡第二中学校廃校後の取り扱いに係る意見交換について 

＜説明＞ 

担当課に対し、協議事項の説明を求めた。 

資料に基づいて説明した。 

 

＜質問・意見等＞ 

 初めて耳にする委員もいると思うが、令和４年４月に藤岡第一中学校と統合

することで藤岡第二中学校は廃校になる。しかしその後について市からの情報

が全くない。これは通常考えられないこと。学校は子どもだけでなく地域のコ

ミュニティともなっている。また、藤岡第二中学校は避難所にもなっている。

この件に関して、１０月８日に地域予算提案事業を提出した際直接市長に質問

した。そのため本日こういう形で担当が見えていると思う。B委員何か意見は

あるか。 

 廃校後のことについては正確な情報が入らず、部屋小学校を移転するのでは

ないか、またそのまま避難所として使うのではないかなどの噂が独り歩きして

いる。また、その噂の出元は議会に関わる方で、地域に話をしているようであ

る。現在学校評議員をしているので学校側に話を聞いても全く決まっていない

との返答である。地元としては場所として残して欲しいとの要望がある。また、

富吉地区としては公民館として使えたら、という声がある。 

母校である藤岡第二中学校が廃校になるにあたり気になることは多々ある。

具体的な案はないが、部屋保育園のような草が生えた状態の場所にはして欲し

くない。地元に藤岡第二中学校があったということが残るよう、地元の人が使

える公共施設として活用できるようにして欲しい。 

 学校という広大な敷地の利活用は難しいとは思うが、まずは地域の意見を聞

いて欲しい。進め方としては統合と並行して地域の意見を吸い上げ、その中か

ら市として出来るか出来ないかの判断してもらい、結果を地域に報告してもら

いたい。そうしないと議員さんが言っていることが本当に聞こえてしまう。実

際違ったとしても話が広がってしまうと市として説明した際に話が違うとい

うことになってしまう。まず地域の意見を聞き、それでできなければ納得がい

くと思う。何の説明もなくいきなりでは非常に困るし行政の対応としてまずい



3 

 

 

◎Ａ委員 

 

 

◎Ｂ委員 

 

 

○行財政改革

推進課 

 

 

 

 

 

 

 

 

◎会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

◎会長 

○事務局 

◎会長 

 

◎Ｃ委員 

 

 

 

○事務局 

 

◎会長 

 

 

 

と思うので出来る限り情報を流して欲しい。 

 部屋地区で１２月２１日に地域圏域会議があり自治会長、民生委員等が集ま

る。藤岡第二中学校跡地の利活用を考えてきてもらえるような文書を流して事

前に意見を吸い上げて欲しい。この会議を有効に使って欲しい。 

 地域包括支援センター主催で高齢者を支援していく話し合いをする会議が

ある。区長、自治会長等が集まってくるので、そこで意見聴取ができたらと思

う。 

 噂が独り歩きしているとのことだが、市としては跡地の利活用についてはこ

れから検討を始める段階であり、一切情報は出していない。現在栃木市として

の公共施設処分の指針を作成している最中である。今後動き出しを早くする仕

組みを構築していきたい。遅ればせながらだが、藤岡第二中学校に関しては、

動き出すにあたり、意見交換ということで地域の方がどのようなことを望んで

いるのかをお聞きかせいただきたい。そして、今後藤岡地域で会議の場を持ち

ながら方針案を作っていきたい。議論を始めるにあたっても、地域会議からこ

んな意見が出たと冒頭申し上げて議論を進めていきたい。藤岡地域で何度も意

見を聞く場を設けることをこの場で約束する。しかし、２１日の圏域会議の議

題に挙げられるかは不透明である。 

 圏域会議ではもっと意見が出ると思うので出来れば聞いていただきたいが、

今後できるだけ地域の意見を聞いていただければと思う。他に意見はないか。 

― 意見等なし ― 

議事の終了により、行財政改革推進課に退席を求め、次の議題に入ることを

述べた。 

― 行財政改革推進課職員は退席 ― 

 

（３）「栃木市総合計画」に掲載の地域計画（地域重点事項）について 

＜説明＞ 

事務局に対し、協議事項の説明を求めた。 

資料に基づいて説明した。 

地域計画について協議したい。意見はあるか。 

＜質問・意見等＞ 

 駅前周辺の整備は何十年も前から言っているが未だにできていないので削

除してもいいと思う。５年前に駅前周辺の住民が集められて開発するという説

明があったが、反対している地権者がいるからとその後一切話がない。この話

は昔からあるが全く進んでいないので無理だと思う。 

 市としては、総合計画から削除してしまうと計画自体が止まってしまうの

で、載せておくことが適当だと思う。 

 藤岡駅前広場は出来なかったとしても、この計画を削除してしまうと駅周辺

の道路整備もなくなってしまう。一度総合計画から削除してしまうと実施しな

い。総合計画は１０年計画で、前期後期があり２０２２年度までは後期となる。

２０２３～２０３２年の計画に載せないと今後１０年間整備が行われない。そ
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◎Ｄ委員 

 

 

 

 

◎会長 

 

 

○事務局 

 

◎会長 

◎Ａ委員 

 

 

○事務局 

 

◎会長 

 

◎Ｅ委員 

 

 

 

 

○事務局 

 

◎会長 

 

◎Ｂ委員 

◎会長 

 

○事務局 

 

◎会長 

○事務局 

 

◎会長 

◎Ｆ委員 

○事務局 

れを地元の方がいいと思うかどうかだが、削除するのは簡単でも載せるのは非

常に困難なので載せておいた方が間違いないと思う。 

 ビジターセンター及び遊水地周辺施設の利活用で三県境の話が出たが、三県

境プレートが盗難に遭い今注目を浴びている。休日になると２００人くらいの

人が訪れているがそのまま帰ってしまう。各エリアの有機的結合施策の実施と

あるので、三県境に来た方たちをもっと栃木市内の方へ来てもらえるよう計画

に入れていただきたい。 

 各エリアの有機的結合施策の実施とあるが、非常に曖昧な表現で分かりにく

い。具体的にどうするのか見えてこない。藤岡駅周辺商店の活性化も具体的に

見えない。１０年間で何をやってきたのか分からない。 

 進捗状況は目には見えないが、駅周辺整備と一体に考え計画に載せた経緯が

ある。 

 他にあるか。 

 遊水地内でガイドをしているが、標識がみかも山と比べると少ない。少なく

ともみかも山と同じくらいの標識を設置して欲しい。遊水地の中から外を見ら

れるような案内看板を設置して欲しい。 

 今回整備未了のものは計画に載せておいた方がいい。可能性があるものにつ

いては載せておけば市は重点事項として実施していくと思うので。 

 基本的に今後もこの１０項目は継続してやるべきものだと思う。それプラス

新たに計画に載せていきたいものはあるか。 

 改善して欲しいことがあるので述べたい。福祉センターとはーとらんど保育

園に日陰がなくなってしまったので日陰になるようなものが欲しい。また、赤

麻地区の通学路の草を刈るタイミングが国、県、市で違うので、児童の登下校

の際姿が見えにくい。子どもの安全を守るという点でも危険なので、国、県、

市が刈る時期を合わせたり、頻繁に刈って欲しい。 

 日陰がなくなってしまった件は、地域予算で要望してもらうことはできる。

道路については担当課に伝える。 

 藤岡地域の公共施設の環境整備として総合計画に挙げてもらい、年度計画で

やってもらう方がいいのではと思う。 

 藤岡第二中学校の利活用も計画に入れることができるのではと思う。 

 藤岡第二中学校と部屋保育園跡地の利活用についても計画に入れられると

思うが、部屋保育園跡地は市で管理しているのか。 

 部屋保育園の跡地は市で管理している。しかし、部屋保育園跡地については

何度か協議しある程度計画が出来ているようだ。 

 市からそういった情報提供がないのでこういうことになってしまう。 

藤岡地域内の公共施設の環境整備を総合計画に追加を要望することを会議

の意見として提出します。 

 他に意見はあるか。 

 藤岡駅周辺にコインパーキングがあると便利だと思う。 

 藤岡駅周辺整備に入ってくるかと思うので、こういった意見があったと具体
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◎会長 

◎Ｇ委員 

○事務局 

◎Ｇ委員 

 

 

○事務局 

◎会長 

○事務局 

◎会長 

 

◎会長 

 

○事務局 

 

◎会長 

 

◎会長 

 

 

◎会長 

○事務局 

◎会長 

 

◎会長 

◎各委員 

◎会長 

 

 

◎会長 

 

 

○事務局 

 

 

 

 

 

 

例を補足説明として担当課に報告する。 

 他に意見はあるか。 

 事務局に伺いたい。計画の文言変更は可能か。 

 問題ない。 

 藤岡駅周辺商店の活性化だと抽象的で分かりにくい。栃木地域に空き地・空

き店舗活用による中心市街地活性化とあるので、藤岡地域も藤岡駅周辺空き

地・空き店舗活用による市街地活性化にしたら具体的になるのではないか。 

 地域会議で変更することを希望するのであれば変更できる。 

 非常に文言が曖昧なので、具体的な文言に変えることはいいと思う。 

 栃木地域と同じような言い回しに変更で良いか。 

 文言を変更してよろしいか。 

― 異議なし ― 

 具体的なものではなく、今後１０年間で事業としてこういったもの、という

ご意見があれば１２月中に事務局まで連絡してもらいたい。 

 藤岡地域の公共施設の環境整備と文言の変更は承った。他にご意見がなけれ

ば１月早々に担当課に報告する。 

事務局に所定の手続きをするよう伝えた。 

 

次の議題に入ることを述べた。 

 

（４）地域予算提案事業について 

 事務局に対し説明を求めた。 

 資料に基づき説明した。 

 各部会の割り振りについては名簿（案）のとおりで良いか。 

― 異議なし ― 

課題の提出をしていただいた委員より簡潔に説明願いたい。 

各委員より補足説明をしてもらった。 

各委員より説明をいただいたが、次回の会議から協議していくので他に検討

していきたい事項がありましたら事務局の方へ報告して欲しい。 

 

次の議題に入ることを述べた。 

 

（５）その他 

市県民税申告相談会の一部会場集約及び予約システム導入について税務課

より情報提供があったことを報告した。 

― 質疑等なし ― 

引き続き、栃木市上下水道事業調査委員会委員に進上委員、市民会議委員に

片柳委員、栃木市子ども・子育て会議委員に野澤委員を推薦した旨報告した。 

― 異議なし ― 

渡良瀬遊水地キャラクターアニメーション制作について渡良瀬遊水地課よ
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◎会長 

 

 

 

 

り進捗状況の報告があったことを報告した。 

― 質疑等なし ― 

他に意見等がないため、以上で（５）その他の協議を終了するとともに次

第３の議事を終了することを述べた。 

 

４ その他 

事務局から以下の２点について連絡した。 

・「第３回地域会議会議録の写し」について 

 ・藤岡地域会議だより第１９号について 

 

次回の地域会議は、令和４年１月２５日（火）午後６時３０分から同会場で

行う予定である旨を連絡した。 

 

５ 閉会 

 午後８時３分をもって第４回藤岡地域会議を閉会する旨を宣言した。 
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別紙１ 出席者及び事務局職員 

 

 出席者（委員） 

  会 長   片 柳 理 光          副会長   進 上 一 巳 

委 員   青 木 雅 之          委 員   飯 塚   豊 

委 員   岡   弘 樹          委 員   小 倉 洋 子 

委 員   五月女 博 美          委 員   福 地 克 人 

委 員   星 野   清          委 員   小 林 一 豊 

委 員   大 澤 孝 子          委 員   野 澤 和 子 

委 員   松 島 宏 惠          委 員   石 川 淳 子 

委 員   伊 㔟 智 恵 

 欠席者（委員） 

委 員   平 塚 亜季子             

           

 出席者（事務局） 

地域振興部藤岡地域づくり推進課（藤岡地域まちづくりセンター） 

寺 﨑 公 夫（課長）         田 中   徹（副主幹兼地域づくり推進係長） 

北 村 あゆみ（地域づくり推進係主査）         

 

出席者（担当課） 

総合政策部総合政策課スポーツ連携室 

小 林 博 己（課長補佐） 

  総合政策部行財政改革推進課 

   狐 塚 光 紀（課長）         横 倉 悟 史（課長補佐） 


